

Fecha: 25/03/2025 Audiencia: 48.450 Sección: **FCONOMIA** \$673.210 Tirada: 16.150 Frecuencia: DIARIO \$7.443.240 Difusión: 16.150 Vpe pág:

9,04%



Pág: 16

Crisis de natalidad, un desafío urgente

Vpe portada: \$7.443.240 Ocupación:

La fecundidad en Chile ha caído a su mínimo

Señor Director:

Vpe:

histórico, ubicándonos en la parte baja del ranking mundial. Con una tasa de natalidad de solo 1,16 hijos por mujer, estamos lejos del nivel de reemplazo generacional (2,1). Pero esta no es solo una cifra demográfica: refleja qué valoramos como sociedad. La familia, base del desarrollo humano y económico, está en riesgo y, con ella, el futuro del país. Las razones de esta caída son múltiples, pero una clave es la creciente incompatibilidad percibida entre crianza y carrera. La maternidad sigue siendo vista como un freno al desarrollo profesional y, según el índice que desarrollamos junto al Diario Financiero, la paternidad también comienza a ser considerada un obstáculo. Paradójicamente, sabemos que quienes ejercen roles de cuidado tienen mayores niveles de bienestar, pero la presión social y organizacional sigue obligándolos a elegir entre familia o trabajo, perpetuando un dilema insostenible. Revertir esta tendencia tomará tiempo. Los cambios legislativos avanzan lentamente, pero las familias y las empresas pueden comenzar a actuar hoy. Así como nos preocupamos por la sustentabilidad ambiental, debemos priorizar la sustentabilidad social: garantizar que las personas puedan desarrollarse tanto en el trabajo como en la familia. La crisis demográfica ya está aquí. El desafío es grande, demasiado grande para quedarnos inmóviles.

MARÍA JOSÉ BOSCH

DIRECTORA CENTRO TRABAJO Y FAMILIA, ESE BUSINESS